
融创中国收入翻番 下半年可售资源700亿

董事会主席孙宏斌认为，在经济下行的环境中，房地产不可能一枝独秀

证券时报记者 张达

昨日，融创中国（

HK.01918

）举

行中期业绩发布会， 董事会主席孙

宏斌接受媒体采访时表示， 对融创

上半年经营业绩较满意， 下半年可

售资源有

700

亿元， 对今年完成全

年目标信心十足。

数据显示，上半年，融创实现收

入约

85.6

亿元， 同比增长

99%

；实

现净利润

7.52

亿元， 同比增长

43%

；净负债率降至

71.8%

，比年初

的

78.9%

下降了

7.1

个百分点。 上

半年， 融创合约销售额达到

236

亿

元， 同比增长

89%

， 对比今年

450

亿元的销售目标， 目前完成率已经

达到

52.44%

。

尽管融创上半年收入翻番，但

毛利率却有所下降，由

2012

年上半

年的

32%

下降到

20.8%

。对此，孙宏

斌表示， 主要由于上半年确认收入

的融创绿城项目占比较高， 而这部

分项目毛利率较低， 此外还有部分

物业因收购原因按公允价值重新计

量的影响。刨除这部分因素的影响，

融创毛利率能够达到

45.1%

， 依然

高于去年同期。

在土地储备方面，上半年，融创

坚持以更灵活的方式、 合适的价格

获得

5

个优质项目。 “截至目前，我

们应付土地款有

45.7

亿元，而融创

目前现金流有

145

亿元， 资金充

裕。 ”孙宏斌说。

在售项目方面，据了解，上半

年， 融创共有

25

个主力项目在售，

下半年预计将有

37

个主力项目在

售，总货值达

700

亿元；

2014

年，融

创可售资源充足， 预计将有

8

个全

新项目推出，届时将有

42

个主力项

目在售，总货值将达到

1200

亿元。

孙宏斌表示， 未来融创将坚持

区域深耕原则，聚焦在

10~12

个城

市，在每个城市建立和保持优势，并

在当地做符合市场的高端精品。

在拿地方面，孙宏斌表示，融创

将继续坚持宁愿不买地， 也不买贵

地。在购地的城市选择上，将继续坚

持区域聚焦战略，在京、津、沪、渝、

杭五大区域进行深耕的同时， 也会

进一步研究进入新城市的机会。

对于未来的房地产行业， 孙宏

斌并不乐观。他认为，在经济下行的

大环境下，房地产不可能一枝独秀。

对于房地产调控政策，他认为，

政府的调控政策短期不会有大的调

整， 政策未来的方向将是逐步让市

场化的政策代替非市场化的行政干

预，同时不同城市的政策将差别化，

有些城市限购会取消，但京、沪短期

内取消限购可能性不大。 而对于北

京市场，他认为，地价上涨的速度大

大高于房价上涨的速度，风险较大，

不太理性。
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开平服装厂老板跑路记

证券时报记者 靳书阳

2008

年

，

广东开平一家颇具规

模的牛仔裤加工厂的杨老板

，

正处

于事业的巅峰

。

相比其他工厂只做

印染或者缝制一个环节

，

杨老板通

吃整条产业链

，

旗下印染厂

、

缝制厂

等一应俱全

。

在外贸出口景气的那些日子

，

杨老板每个环节都能获得丰厚的利

润

，

随着财富的增长他也变得远近

闻名

。

据他自己描述

，

2008

年公司

净利润能达到近

2000

万元

。

作为最早一批从湖北来到开平

闯天下的服装厂老板

，

杨老板公司

的注册地还是放在老家

，

由发妻管

理整个公司的财务

。

2008

年

，

杨老板在当地政府鼓

动支持下

，

扩大了生产规模

。

当时

，

政

府以优惠的价格又批了上百亩土地

给杨老板

，

希望他扩大规模

，

并承诺

联系当地银行给他贷款

，

冲刺上市

。

而当时事业处于巅峰期的杨老

板

，

自己也豪气冲天

。

他耗资近

3000

万元

，

购置了当地第一套全自

动德国产织布设备

。

据知情者描述

，

由于设备过于庞大精细

，

为了保持

机器在运行过程中的平稳

，

安装设

备时还要打地基

，

仅地面重铺的费

用就在

20

万以上

。

“

第一次听说

，

安装个机器也要

打地基

！”

杨老板也曾向手下抱怨

。

当

然

，

新建厂房的各项工程

，

自然也分

给有关部门指定的建筑公司来负责

。

然而

，

2008

年后

，

随着人民币

汇率的快速升值

，

出口订单出现大

幅下滑

。

扩大产能后

，

杨老板的产能

利用率不到三分之一

。

如此算来

，

2009

年

，

杨老板公司的净利润只能

勉强偿还银行的贷款利息

，

上市变

得遥不可及

。

相比其他船小好掉头的加工

厂

，

全产业链运作的杨老板在行业

萧条周期

，

面临的资金压力更加沉

重

。

与此同时

，

杨老板后院起火

。

由

于杨老板渐渐与手下的女经理走得

越来越近

，

其妻子知道后

，

开始截留

部分销售回款

。

如此一来

，

杨老板的

现金流就更加紧张了

，

以前从不拖

欠供货商货款的杨老板

，

也开始拖

延打款

。

让人大跌眼镜的是

，

以前较为

低调的他

，

在现金流开始紧张的当

下

，

却换了一辆奔驰

600

，

给女经理

也换了一辆凌志

。

他跟手下人说

，

越

是这种形势

，

出手越要

“

豪气

”，

让人

知道自己

“

不差钱

”。

2013

年年中

，

他找到银行

，

以

厂房做抵押获得

3000

万元贷款

。

“

这些官员都欠我的

，

要不是他们忽

悠

，

我不会贷这么多钱

。

如今我的场

子收不回成本

，

他们亲戚建厂时却

赚了我不少工程费

。 ”

杨老板当时曾

气愤地说

。

没想到的是

，

杨老板的贷款到

账后

，

他马上把德国织布机半价卖了

出去

，

当债主们找到不知情的女经理

时

，

杨老板已经和发妻不知所踪

。

北京前8月

土地出让金额破千亿

昨日，北京房山区三宗住宅用地集中出让，

总出让金额达

53.65

亿元，至此，今年北京的土

地出让金已经突破千亿大关。这也是自

2010

年

和

2011

年之后，北京的土地出让金第三次突破

千亿大关。

业内人士预测，按照当前的交易态势，到今

年年底， 北京土地出让金有可能超过

2010

年

1642

亿元的峰值。

据了解， 这三宗地块分别位于房山区长阳

镇和良乡。 由于这三宗地块均配建了一定面积

的保障房和其他共建，剔除这部分成本，三宗土

地的楼面价均超过

1.6

万元

/

平方米。

“高地价将会很快传递到住宅市场，并刺激

房价上涨。按照这几宗地块的交易成本，预计未

来房山楼盘的销售价格将超过

2.5

万元

/

平方

米。 ”中原地产市场研究部总监张大伟说。

据统计，今年以来截至目前，北京共成交住

宅用地

41

宗，规划建筑面积

402.01

万平方米，

仅相当于

2010

年的

52%

。 同期，北京成交的住

宅用地平均楼面价为

9365

元

/

平方米， 比去年

上涨了

44.3%

。

业内人士认为， 今年土地出让金有望创新

高并非全部因土地出让数量的增加， 也有一部

分地价上涨的因素。 （张达）

国土部确定2013年

稀土矿开采总量控制指标

昨日，记者从国土部获悉，国土部审议并原

则通过了《国土资源部关于下达

2013

年度稀土

矿钨矿锑矿开采总量控制指标的通知》，确定今

年全国将维持离子型稀土开采总量不变； 钨矿

开采总量控制指标维持

2012

年水平；锑矿开采

总量控制指标适度调减。

国土部部长姜大明表示，为进一步“简政放

权、转变职能”，积极发挥市场调控作用，加快优

势矿种管理方式转变，同时防止产生投资过热、

市场过度反应现象， 国土部结合矿业权审批制

度改革思路，在拟定

2013

年度稀土矿、钨矿、锑

矿开采总量控制指标时明确提出， 取消锑矿矿

业权暂停政策， 调整钨矿和稀土矿矿业权差别

化管理政策， 微调锑矿综合利用指标的约束性

政策。

根据《通知》，锑矿的勘查、开采登记不再暂

停，可按规定程序和要求办理。新立锑矿采矿权

的，应符合开采总量控制的要求。 （张达）

乐视发布智能电视操作系统

7月60寸电视市场销量第一

昨日，乐视网（

300104

）正式发布新版智能

电视操作系统

LetvUI 2.3

—

Schnauzer

。 该系统

升级并新增了乐视轮播频道、明星

TV

、适用于

大屏的乐拍、电视

QQ

、掌上管家等数十项功能。

乐视

TV

高级副总裁梁军表示， 乐视长期

以来致力于构建“平台

+

内容

+

终端

+

应用”的乐

视生态体系，

LetvUI

是核心竞争力之一， 也是

成就超级电视的重要原因。据悉，

9

月

19

日，乐

视超级电视

X60

将率先升级至

LetvUI 2.3

，另

一款产品

S40

将在

10

月中升级， 而乐视盒子

C1S

、

C1

、

T1S

也将会在

10

月底完成全面升级。

据中怡康发布的最新监测报告显示，

7

月

份， 在总计

16

个彩电主流品牌中， 超级电视

X60

销量

1.51

万台， 在

60

寸电视市场销量第

一，份额占

35.23%

，成为月度销量冠军。

乐视

TV

副总裁张志伟表示， 超级电视之

所以能成为销量冠军， 主要是满足了用户对大

屏互联网的需求。 （邹昕昕）

艾睿铂：中国汽车市场增速

未来五年预计放缓至5~7%

�����

� � � �昨日，咨询公司

Alix Partners

（艾睿铂）发布

了

2013

年中国汽车市场展望报告，认为未来五年

汽车市场增长率将有所放缓，大维持在约

5%~7%

的水平，汽车企业之间的差距正在扩大。

报告中指出，在生产方面，本土整车厂的产

能过剩问题仍然十分严峻。 整车厂平均产能利用

率维持在

65%

以下，而行业获取稳定利润的标准

水平则需要达到

80%

的产能利用率。 在中国的全

球品牌胜负明显：领先的品牌不断增加其在市场

的占有率，而落后的品牌不是日益衰退。

艾睿铂董事李丽华表示， 国内整车厂因为

没有全球平台， 而国际车厂销售策略又比较激

进，承受的压力不断增大。

“中国本土整车厂只剩下三到五年的时间赶

上全球生产平台的规模及成本水平，否则便会由

于缺乏成本与规模优势，面临与日俱增的收入及

盈利压力。 ”李丽华说。 （杨丽花 项晶）

绿地集团正式登陆香港资本市场

将注入最优质内地项目，2018年目标销售额超500亿

证券时报记者 张达 冯尧

昨日，绿地集团斥资

30

亿收购

盛高置地（

HK

：

0337

）

60%

股权的交

易正式完成， 标志着绿地集团成功

借壳盛高置地登陆香港资本市场，

盛高置地将更名为“绿地香港”。

绿地集团董事长张玉良表示，

除了提供资源和管理方面的支持

外， 绿地集团也将积极探讨近期将

其最优质的中国内地项目注入上市

公司， 助其实现

2014

年

100

亿元，

2018

年

500

亿元的全年合约销售

目标。

在港交所敲锣仪式上， 张玉良

表示， 去年绿地集团实现业务经营

收入超过

2450

亿元， 总资产超过

2350

亿元，今年业务经营收入和资

产规模预计将双双突破

3000

亿元，

到

2015

年，集团经营收入预计达到

5000

亿元。

绿地香港将为绿地集团优质项

目提供国际资本市场的融资载体，

同时也拟通过自主收购、 发债等途

径实现业务及资本规模的增长。 张

玉良接受媒体采访时称， 绿地集团

将尽快整合上市公司现有资产和人

员，并评估选择优质项目注入，最大

限度发挥母公司的资源优势及上市

公司的资本平台优势。

据张玉良介绍，“

26

日，近

4

亿

美元资金已经注入绿地香港， 很快

还会通过发债等来筹资。 ”

绿地香港执行董事陈军表示，

绿地香港计划实现年复合增长率达

50%

以上，力争到

2018

年合约销售

突破

500

亿元。

对于备受关注的绿地何时在

A

股上市，张玉良表示，没有时间表，

条件成熟时会推进。

另外，张玉良认为，目前是大型房

企走向海外的难得时机， 土地价格相

对较低，是海外投资好的窗口期，因此

在加大国内投资的同时， 绿地集团加

快了全球化的步伐。

昨日，绿地集团与泰国正大集团签

署合作备忘录，拟在泰国曼谷、芭提雅

合作投建一揽子房地产开发项目，总投

资逾

120

亿元，这也将是绿地集团全面

实施国际化战略以来首批合作开发项

目。 至此，绿地集团在海外市场已成功

进驻四大洲六个国家八座城市。

青岛海尔

积极推进电商业务

青岛海尔（

600690

）今日发布

2013

年中报，上半年公司实现收

入

429.71

亿 元 ， 同 比 增 长

6.18%

； 实现净利润

21.31

亿元，

同比增长

15.03%

。

报告期内， 青岛海尔积极探

索在网络化资源、 网络化组织和

网络化用户三个体系的创新，创建

互联网时代商业生态网。公司通过

开放性的信息平台和网络化大数

据，了解互联网时代消费者个性化

和碎片化需求， 推进与用户的交

互，加快产品和技术创新，持续保

持了产品和技术引领优势。

在渠道综合业务方面， 青岛

海尔加强虚网和实网融合， 强化

市场反应速度， 已为多个行业提

供全国性的物流服务，并成功吸

引淘宝、亚马逊等

5

大电商客户

进入日日顺物流平台。 公司还积

极推进电商业务发展，围绕产品

定制主题， 与线下进行研发、生

产能力的整合，推进

C2B

模块化

定制。 （贾小兵）

青基会与汤臣倍健

发起营养支教计划

昨日， 由中国青少年发展基

金会和汤臣倍健（

300146

）共同发

起的 “希望工程汤臣倍健营养支

教计划”正式启动。

据介绍， 该项目将历时

3

年

投入近千万，通过希望小学营养

教师培养、营养知识课堂、营养

品捐赠等方式，为希望小学师生

及家长带来可持续性的营养改

善和营养知识普及。该项目将在

我国培养第一批希望小学以及

乡村地区的营养教师。汤臣倍健

营养学院将为之提供专业师资

及培训 ，

3

年将首批培养

300

名， 惠及我国

15

个县

300

所希

望小学。 （俞叶峰）

高端餐饮企业低价路线难自救

预计下半年餐饮市场相对乐观，全年增速有望达到10%左右

证券时报记者 王砚

自

2012

年底，中央出台八项规

定、打击奢靡之风以来，高端餐饮企

业营业额大幅度下降， 不少企业转

战低端市场和团膳市场。 中国烹饪

协会副会长边疆接受证券时报记者

采访时表示， 高端餐饮企业业绩下

滑是理性回归， 企业走低价路线难

自救。

中国烹饪协会发布的一份报告

显示， 今年二季度高端餐饮人均消

费下调

15%~30%

，营业收入同比下

滑

22.57%

。 另外，餐饮行业亏损面

达到

20%

，

60%

餐饮企业的利润出

现大幅下降， 个别高端餐饮企业下

降甚至超过

300%

。

7

月份餐饮营业

额有小幅回升，但难改大的颓势。

近日， 餐饮业上市公司公布的

半年报也印证了这一数据。 湘鄂情

公布的半年报显示，上半年公司实

现营收

4.27

亿元， 同比下降

38%

；

净利润则为亏损

2.2

亿元， 同比下

降约

388%

。 另外，餐饮企业小南国

上半年净利润

3183

万元， 同比下

滑

43.3%

。全聚德也不例外，上半年

实现净利润

6158.04

万元， 同比下

降

31.45%

。

据了解，打击奢靡之风以来，一

些高端餐饮企业不得不转战大众消

费，推出各种平民套餐。全聚德在北

京双井店率先推出最低

88

元自助

餐， 小南国也推出定位大众的南小

馆，而湘鄂情不仅卖起平价盒饭，更

是在北京各地承包食堂， 转战团膳

领域。

中国烹饪协会副会长边疆接受

证券时报记者采访时表示，“高端餐

饮企业不管是在前期建设还是后期

的经营中， 为了维持最初额度高档

定位，投入非常大。除去‘三公’消费

的收入， 高档餐饮企业的纯利不会

太高。 如果高端企业把主要的精力

放在降低价格来寻求发展的话，这

不是一条活路。 ”

边疆表示， 如果经济大势没有

好转，餐饮业的回升不会很快。 “三

公消费曾造成高端餐饮企业很大一

部分的泡沫， 如今下滑是一种理性

的回归。 ”

记者了解到， 包括高端餐饮业

在内的餐饮业，早在

2008

年就开始

下滑。分析人士认为，这主要包括商

业地产价格上升、原材料价格涨价、

人力成本增加、 各种税费较多等多

方面原因。

针对税费方面，边疆强调说，餐

饮业在各地政府眼中如同 “唐僧

肉”，被认为是暴利行业，因而会被

征收各种税负。据介绍，餐饮业要缴

的税费最多可达到

46

项。

小南国负责人就曾表示， 在香

港开店和在内地开店有巨大的反

差。小南国在香港只缴

16%

的利税；

而在内地， 小南国最高时税负可达

40%

，企业经营压力很大。

不过， 烹饪协会预计下半年餐

饮市场将相对乐观， 全年增速有望

达到

10%

左右， 规模可达到

26000

亿元。但是对于高端餐饮行业，边疆

表示，由于转型的阵痛期较长，何时

能扭亏为盈很难有一个时间表
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